



庄農通信

校訓 行学一如(ぎょうがくいちによ)

平成29年度第3号
山形県立庄内
農業高等学校

〒999-7601 山形県鶴岡市
藤島字古楯跡221番地
TEL 0235(64)2151
http://www.shonai-ah.ed.jp
平成29年9月4日(月)発行
文責 青柳 晴雄

<行事予定>

<7月>

- 1日(金) 羽黒地区PTA
- 2日(土) **PTA模擬面接**
- 3日(日)
- 4日(月)
- 5日(火) 朝陽第四小農場見学
- 6日(水)
- 7日(木) 壮行式(地区新人戦)
3年生進路結団式
酒田四中本校見学
- 8日(金) 説明会(楡引・豊浦・鶴岡五)
八幡地区同窓会
- 9日(土) **地区新人戦**
- 10日(日)
- 11日(月) 授業研究・公開授業週間
- 12日(火) 説明会(鶴岡三・鶴岡四)
- 13日(水) **学校経営計画指導**
- 14日(木) 食育講話(2年)
SC来校日
- 15日(金)
- 16日(土) **<就職試験開始>**
- 17日(日)
- 18日(月) 敬老の日
- 19日(火)
- 20日(水)
- 21日(木) 職業体験会(1・2年)
- 22日(金) **学校説明会(教員対象)**
説明会(朝日・立川)
- 23日(土)
- 24日(日)
- 25日(月)
- 26日(火) **中間テスト**
- 27日(水)
- 28日(木)
- 29日(金) 学校保健委員会
- 30日(土)

第68回日本学校農業クラブ東北連盟大会青森大会 8/24~25

堂々と！本間太智会長

来年度第69回大会は鶴岡市で実施 本校が事務局を担当！！



大会式典での県連盟旗入場の様子

8月24日~25日、青森県十和田市を会場に、第68回日本学校農業クラブ東北連盟大会が開催されました。本校からは、山形県連盟会長であり、本大会の役員でもある本間太智会長(三川中)をはじめ、山形県代表として家畜審査競技に2名、測量競技に4名の選手が参加しました。

大会式典では、東北6県の連盟旗入場に始まり、本県連盟旗を掲げた本間会長がいちばん初めに堂々と入場しました。

来年度の第69回東北連盟大会は、鶴岡市で開催され、本校が事務局校になることが決まっています。特に

平成31年度に本県を主会場に行われる日本学校農業クラブ全国大会南東北大会のプレ大会として重要な大会になります。

来年度は、東北各地から500名を超えるクラブ員・関係者を鶴岡市にお迎えする大役が本校農業クラブに任されています。

がんばろう農業クラブ！！



式典の様子

アトラクション

会場前で記念写真

プロジェクト発表

東北大会家畜審査競技・平板測量競技

奮闘！庄農生

本校からは、青森県立三本木農業高校で行われた平板測量競技に、大野晴矢君(酒四中)、土田大夢君(三川中)、佐藤佑輝君(鶴一中)、難波拳斗君(鶴一中)の4名が出場。

家畜改良センター奥羽牧場で行われた家畜審査競技 肉用牛の部には、佐藤陸斗君(三川中)、佐藤早南さん(羽黒中)の2名が出場しました。競技中、突然の豪雨に見舞われるアクシデントがありましたが、選手諸君は雨をもろともせず、それぞれの競技に奮闘してくれました。

惜しくも入賞は逃しましたが、夏の炎天下や冬の寒風の中、練習に励んだ日々が、東北大会出場を勝ち得たものと、選手諸君と御指導いただいた先生方にはあらためて敬意を表したいと思います。

家畜審査競技にて

8/10 田川地区生徒会リーダー研修会 in 庄内農業高校 各校生徒会が本校に集結

課題解決に向けブレインストーミング & 冷しうどんで交流



グループ討議

8月10日、田川地区の各校高等学校生徒会執行部の皆さんが本校に集結し、リーダー研修会がおこなわれました。

研修会では、ワークショップ形式で、それぞれの生徒会が抱える課題を整理し、その解決に向けた意見交換を行いました。

さすが各校のリーダーだけあって、様々な意見や実践が飛び出し、最後には、生徒会活動における学校間連携の必要性も確認しました。

また、昼食は本校農場で野菜を収穫し、本校で製造している庄農うどんを使って冷しうどんを作りに挑戦！

農業高校らしい趣向に参加者にとっても講評で、他校では体験できない庄内農業高校の良さをアピールできました。大成功！

冷しうどん完成

みんなで昼食



7/27 中学生一日体験入学 ありがとうございました！

一日体験！参加者の感想

参加者の生の声をピックアップ 庄農祭にも来てのお～



東洋大学社会学部継続研究

農業高校の役割！

本校と藤島地区をフィールドワーク



学校紹介

<学校紹介>

・最初の学校紹介では、すごく分かりやすいDVDで説明してもらい、色々なことに取り組んでいて、充実している学校だと思いました。
・内容説明がとても分かりやすく参考になった。ビデオも完成度が高く見やすかった。庄農の良いところをたくさん知ることができたので本当に良かった！ぜひ、ここを受験したいと思えた。

<作物>

・稲に関する勉強ができ、授業のイメージができました。また、今の米作りの現状とその理由を聞いてとても勉強になりました。アイス作りも家でもできそうなのでやってみようと思いました。

<野菜>

・体験入学の最初は少し緊張していたが、三年生の方々や先生方が空気をなごませてくれたため、気軽に話しかけることが出来ました。三年生の作った天ぷらもおいしかった。

HELLO!!

<農業機械>

・普通学科の学校にも行きましたが、専門の事を学べる学校はここが初めてきました。とても良いところなのでぜひ受験して入りたいです。

<草花>

・花をバランス良くさすことがすごく難しかった。しかし、先生方が優しくわかりやすく、丁寧に教えてくれたことで、この学校のイメージが明るくなった。映像を通して、栽培だけでなく、いろんな分野もあることが分かり、農業をやりたい、学んでみたいと思った。

・今日一日体験をしてみて、命の大切さやお花の繊細さなど、色々なことが分かり、参考になりました。学校の実習などもとてもおもしろそうで毎日が楽しんだろうと思いました。高校生の皆さんがとても優しく、安心できました。とても楽しかったです。ありがとうございました。

<果樹>

・たのしっけー！！庄農最高！さあ行こう！！

・今日は、果樹コースの実習をしてみて、農業について少し興味がわきました。庄内農業高等学校には将来農家や農業にかかわる人が入学するのでもっていただけれどそんなことは無かったので庄農に入学してみるのもいいなと思いました。



エンジン組み立て



うどん製造

<食品製造(1)>

・初めてうどんを作りましたが、先生や先輩方からわからないところは丁寧に教えてもらいました。庄農はいろんなことができたのしい学校なんだと知ることができました。今日の体験入学を通して入りたいと思いました。

・農業の道に進まなくとも、とても多くの選択が増えるのを今日来たことで知れて良かった。もともと農業に興味があったので深く知れることが沢山で良かった。



<食品製造(2)>

・わからない所はちゃんとわかるまで近くで教えてくれた。入りたいか迷っていたけど、迷いがなくなって入って庄農のことをもっと知りたくなった。

・先輩や先生がおもしろく優しく楽しんで体験することができました。また、きて体験してみたいと思いました。本当にとてもいい高校だと思いました。ありがとうございました。

<電子取引>

・コンピュータを使って、画像を取り込み、商品を買ったり売ったりするのが楽しかった。庄農にはいりたいと思いました！！おにぎりも美味しかったです。

<保護者の感想>

・案内してくれた先輩達の対応がとても好印象で、先生方の指の良さが伝わってきました。野菜を収穫し、試食させて頂いたり、トウモロコシ、キュウリなど頂いて来ました。ありがとうございました。



米粉ケーキ作り

た。息子にこの高校を進めたいと感じています。

・校風がとても良くて在校生のお手伝いをしてくれる生徒がとても良い子ばかりで、人間的にすばらしいなあと感じました。きっと卒業することには人として大きくなれる学校なのだろうと思います。素直な(すれていない)方が多いなあと感じました。

・とても楽しい学校だと言われていたが、今日それがわかりました。ぜひ、入学させたいと思いました。

・開校式での生徒達が作ったDVDは普段の学校生活がわかりやすく、とても良かったと思います。体験学習も興味のあるものを選んで楽しくうどん作りができました。親の私もとても楽しい時間を過ごせました。うどん作りの時に、先生や生徒さんから学校の話聞き、参考になりました。今日はありがとうございました。(^^)ノ

<中学校教員の感想>

・どのコースも高校生たちの活躍が伝わってきて、大変楽しくまわらせていただきました。体験できるものばかりだったのですばらしいですが、おみやげを持って帰れることも中学生たちにきくとうれしかったようです。見学させていただきありがとうございました。



フラワーアレンジメント



ネット販売体験



授業見学風景

東洋大学社会学部阿部英之介先生の研究室の3名の学生さんが、8月30日～31日の2日間、農業高校と農業教育が地域社会に果たす役割と今後の課題についての実証的な研究のフィールドワークに来校しました。

この研究は、本校と藤島地区を対象にして、10年以上前から継続研究しているもので、地域の核となる学校を目指す本校にとって、様々な示唆を与えて下さる貴重な研究になっています。

庄農ピックス

栄光を讃えて!!



県国体予選ウエイトリフティング閉会式

○南東北インターハイ
ウエイトリフティング 競技62kg級
叶野龍聖(藤島中) 出場
ジャーク 105kg 29位

○東北総体(ミニ国体)
剣道競技 少年の部団体
鈴木勇真(藤島中)
(団体の中堅として出場)
第6位

○第24回山形ふれあい
ジュニア書道展
(山形県民書道会主催)
団体優秀賞 庄内農業高校
山形県民書道会賞
遠田 響(余目中)

○第42回鶴岡杯柔道優勝大会
(鶴岡地区柔道連盟主催)
高校の部軽量級第1位
菅原健人(三川中)
高校の部軽中量級第3位
畑山滉人(櫛引中)